

BOURG-EN-BRESSE Patrimoine

Une plongée dans le XIX^e siècle au domaine de La Garde

L'office de tourisme de Bourg-en-Bresse, en partenariat avec l'association des Amis de La Garde, organise mercredi 24 avril à 13 heures, une visite du domaine de La Garde. Les enfants pourront découvrir les secrets du château et de ses abords. Découverte en avant-première.

D'après Ajakorn, le chemin des Narcisos s'élève sur un pontil. Entre les deux petites toues, se dresse une allée. Au bout de ces 500 mètres bordés de ruelles, on tombe sur des ruelles. A proximité, impressionnant un feu, un groupe de scènes locales. Un périple à l'après-midi de mercredi 24 avril, lorsque des dizaines d'habitants participent autour du château blanc au style néoclassique.



WEB+
Retrouvez la visite du château de La Garde en vidéo sur [lepage.fr](#)



Plusieurs ateliers ludiques

Accompagnés ou non de leurs parents, les enfants sont invités à découvrir les lieux. Le propriétaire, Friedrich von Kirchbach, leur prépare un programme sur-mesure. « C'est la première fois que l'on prépare quelque chose de spécifique pour les enfants. Ils pourront se familiariser avec le rôle qui leur était dévolu au XIX^e siècle en jouant notamment aux propriétaires et aux domestiques », annonce l'Allemand qui a acquis avec Margareta, sa femme suédoise, le domaine en avril 2014.

Un immense jardin avec plus d'une centaine d'essences provenant de tous les continents. Plusieurs salons avec des cheminées pour se chauffer. Des galeries souterraines avec des cachots et d'autres surprises. Des objets arti-

Le château de La Garde hériterait de 1 et Margareta von Kirchbach en sont l

sanax du monde entier. Une imprenable vue sur la Bresse et le Revermont. Les jeunes burgiens qui s'inscriront auprès de l'office de tourisme pourront revenir avec des souvenirs plein la tête.

Faire vivre le domaine de La Garde, c'est la volonté des propriétaires. « Acquérir cet endroit juste pour son architecture n'a pas de sens. On veut en faire un espace pour évoluer, s'ouvrir, échanger », désire Friedrich von Kirchbach. Depuis trois ans, l'association des Amis de La Garde œuvre dans ce sens. En 2018, plus de 3 000 personnes ont visité les lieux. En 2019, 28 événements sont organisés au domaine.

Vincent SARTORIO

Un Allemand comme un coq en pâte en Bresse

Friedrich von Kirchbach a travaillé plus de 35 ans au centre international de commerce de l'ONU (Organisation des Nations unies). À l'heure de la retraite, il s'est mis à chercher une demeure la plus proche possible de Genève, où travaille encore son épouse Margareta. « Ce que l'on a tout de suite aimé au château de La Garde, c'est qu'il est beau sans être ostentatoire », déclare ce polyglotte de 65 ans. Fonctionnaire international, Friedrich von Kirchbach a eu la chance de nouer des relations partout à travers le monde. Philanthrope, il veut aujourd'hui amener toutes ces cultures à Bourg-en-Bresse. Notamment dans son domaine de prédilection : le commerce équitable. « Notre récompense c'est de voir que nous sommes intégrés et que nos projets fonctionnent. »



Friedrich von Kirchbach. Photo Progrès/L. THEVENOT